

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Cimbra la guerra por poder nuclear . **El Universal:** Millones retarán a Trump en día de desfile militar.. **La Jornada:** Fuego cruzado entre Israel e Irán. **Excélsior:** Escalan guerra: Irán pone bajo fuego a Israel. **El Herald de México:** Pide a morenistas prudencia ante EU. **Milenio Diario:** Rusia condena ofensiva israelí e Irán vulnera defensa en Tel Aviv. **El Sol de México:** La inversión de EU en México cae 40%.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Urgen pronósticos de lluvia más puntuales: expertos. **La Jornada Cd.:** Mayo, mes con menos homicidios desde 2006. **El Herald de México Cd.:** Aspira a ser modelo regional. **El Sol de México Cd.:** Madres buscadora exigen perfil idóneo.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el objetivo de fortalecer la transparencia en el proceso de dictaminación de los proyectos del Presupuesto Participativo 2025, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** puso a disposición de la ciudadanía una herramienta digital que permite consultar la documentación generada por los órganos responsables de evaluar las propuestas vecinales. Se trata del Sistema para la Publicación de Documentos del Órgano Dictaminador de las Alcaldías 2025 (SIPOD 2025), una plataforma que reúne y difunde información clave sobre el trabajo de los Órganos Dictaminadores de Alcaldía (ODA) de las 16 demarcaciones territoriales de la capital. [La Crónica de Hoy](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** registró 54 propuestas en las alcaldías donde existen pueblos originarios, mismas que se impulsaron para ejercer el Presupuesto Participativo 2025. Una vez que las alcaldías revisen y dictaminen cada propuesta, los pueblos originarios, a través de sus Autoridades Tradicionales Representativas, seleccionarán las que pondrán en marcha, según sus propios sistemas normativos. "El Órgano Dictaminador o la Alcaldía publicará el resultado del análisis de viabilidad de los proyectos que le fueron presentados la segunda quincena de julio, a través de la Dirección Distrital Cabecera de Demarcación y, de ser el caso, de la Autoridad Tradicional Representativa de cada uno de los Pueblos Originarios", explicó el **IECM**. [La Razón On line \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Periódico Leo CDMX \(sitio\)](#), [Cuestion chronos \(Sitio\)](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, que preside **Patricia Avendaño**, se prepara para lo que viene tras la elección judicial. Nos detallan que este domingo, el **IECM** entregará la constancia de mayoría a 98 jueces, 34 magistrados y cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial que obtuvieron más votos el 1 de junio, y con esto terminará su labor en este ejercicio inédito. Ahora, el instituto se

enfocará en la elección de Presupuesto Participativo que se realizará el 17 de agosto. Lo que falta ver, nos señalan, es si el órgano electoral tiene dinero para realizar de manera correcta esta consulta pues, nos recuerdan, les faltaba presupuesto para la elección judicial y tuvieron que tomar de otras partidas, por lo que no se descarta que soliciten una ampliación presupuestal. [El Universal \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha recibido siete recursos de impugnación en contra de resultados de los comicios en los distritos judiciales con la finalidad de solicitar un recuento de votos y en contra de algunas candidaturas, en específico, por el probable incumplimiento de requisitos de elegibilidad o por actos que trasgreden disposiciones en la materia. A partir del acuerdo del Consejo General del 9 de junio, en el que se hizo la integración de los cómputos de los comicios de magistraturas y juzgados del Poder Judicial local, algunos aspirantes han controvertido incluso actos del IECM que aún no se materializan, como la declaratoria de validez de la elección y la entrega de constancias de mayoría. [La Jornada](#)

Nicolás Jerónimo Alejo, agente del Ministerio Público en el caso de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, se perfila para el ser próximo presidente del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad de México, al haber obtenido la mayor cantidad de votos de acuerdo con el conteo del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Es identificado como colaborador cercano del fiscal especial del Caso Ayotzinapa, Rosendo Gómez Piedra, de quien familiares de los normalistas han pedido su destitución y ha sido señalado de cometer presuntos actos de corrupción. [Educa Oaxaca OAX \(sitio\)](#)

En el artículo de Ana Ma Martínez Cabello se detalla que: La participación ciudadana tiene por objetivo involucrar a sus pobladores en la toma de decisiones para fortalecer una estructura democrática que contribuya a mejorar la calidad de vida de un conglomerado social. Jorge Balbis define a la participación ciudadana como toda forma de acción colectiva que tiene por interlocutor al Estado y que intenta con éxito o no influir sobre las decisiones de la agenda pública. María Teresa Villarreal asegura que la participación ciudadana se trata del involucramiento de la población "en el espacio público estatal y no estatal desde su identidad de ciudadanos, es decir, desde el momento en que se reconocen como integrantes de una comunidad política". Para el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la participación ciudadana es un "mecanismo social que promueve una democracia participativa a través de la integración de la comunidad". [La Voz de Michoacán MICH \(sitio\)](#)

Para el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (Inserción) [Metro](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Aún no han asumido sus cargos los dos nuevos magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y ya ha comenzado la discusión sobre quién debe presidir esta máxima instancia. El oficio de la magistrada Mónica Soto establece que su periodo como presidenta comenzó el de enero de 2024 y concluirá el 31 de octubre de 2025. Sin embargo, esta designación se realizó antes de la reciente reforma judicial y del nuevo proceso de elección de magistraturas, y no se definió un mecanismo para nombrar al sucesor. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió denuncias contra 27 candidatos de la elección judicial -o señalados como tal- con supuestos antecedentes de violentadores en distintas modalidades, pero en ningún caso halló elementos suficientes para invalidar algún resultado. Lo anterior, según el anteproyecto que presentará hoy la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación del INE en el contexto de revisión "8 de 8", uno de los mecanismos para determinar si los aspirantes a ministros, magistrados y jueces cumplen con los requisitos de elegibilidad. [La Jornada](#)

El historiador y politólogo Lorenzo Meyer Cossío asegura que la elección de los nuevos juzgadores fue resultado de la resistencia al cambio dentro del Poder Judicial, y que debe simplificarse el proceso para la próxima elección en 2027. Opina que la elección judicial estuvo lejos de ser la ideal para transformar un Poder Judicial que realmente sirva al pueblo de México, pero sí que sienta las bases para "nunca más" tener juzgadores tan alejados de la realidad social. [El Universal](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) informó que hasta ayer se recibieron 75 recursos de inconformidad relacionados con el proceso electoral para elegir a los nuevos jueces, magistrados y ministros, realizado el pasado 1 de junio. Los nombres cuyos triunfos serán impugnados, indicó, serán dados a conocer una vez que el Instituto Nacional Electoral (INE) haya entregado las constancias de mayoría correspondientes. [La Razón de México](#)

A pesar de las denuncias recibidas, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé otorgar constancia a los candidatos con mayor número de votos obtenidos en la elección del Poder Judicial del pasado 1 de junio, por no haber hallado impedimentos legales para que asuman el cargo. Tras hacer el análisis de cumplimiento de requisitos constitucionales y legales de los candidatos, y de investigar 27 candidaturas, de los casos específicos denunciados durante el proceso, el INE prevé avalar este sábado la elegibilidad e idoneidad de las candidaturas. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila otorgar constancias de mayoría a todas las candidaturas electas del Poder Judicial, ya que no se hallaron impedimentos relacionados con la Ley de 3 contra la violencia. El proyecto será discutido este sábado por la Comisión de Igualdad de Género y posteriormente el domingo en Consejo General, previo a la entrega de constancias de mayoría. Se recibieron denuncias contra 27 candidaturas por casos de violencia familiar, abuso sexual y por ser deudor alimentario, entre otras causas previstas en los supuestos de la ley. [El Universal](#)

El INE alista la revisión de idoneidad de las candidaturas de cargos judiciales tras las elecciones del pasado 1 de junio; el organismo indicó que se realizará en varios días y contará con recesos. Se revisarán 861 constancias de mayoría de los aspirantes quienes ganaron, se citará por bloques a los juzgadores electos. [Basta](#)

Templo Mayor publica: El INE ya avisó que avalará todos y cada uno de los "triumfos" en la elección del Poder Judicial. Las pruebas y señalamientos que se presentaron sobre una treintena de aspirantes serán desechados, sin importar si eran por crimen organizado, corrupción, malos antecedentes o hasta adeudos de pensión alimenticia. Este arroz judicial ya se coció... y lo que sigue es la indigestión. [Reforma, Metro](#)

De La Voz a La Tinta publica: El Instituto Nacional Electoral entregará mañana las constancias de ganadores a los afortunados candidatos que salieron de los tramposos acordeones de Morena y que a partir del 1 de septiembre serán jueces, magistrados o ministros. En la semana que está por concluir, hubo oportunidad de escuchar la

reflexión que tuvo un muy joven juez sobre su participación en el proceso "electoral". Este juez creyó, como muchos otros profesionales del poder judicial, que podrían ser electos y seguir creciendo como jueces o magistrados en el poder judicial. Sin embargo, con los resultados de los acordeones contrastados con los resultados de la "votación", se dieron cuenta de que eso no iba a pasar. [El Universal](#)

Bajo Reserva publica: Nos comentan que el INE recibió denuncias contra 27 candidatos al Poder Judicial por incumplir la regla 8 de 8 contra la violencia o estar prófugo de la justicia, lo cual sería un impedimento para asumir su cargo en caso de haber ganado la votación el 1 de junio pasado. Sin embargo, nos aseguran que ninguno de esos casos llegará a alguna consecuencia, pues no hay elementos, hasta ahora, que prueben que hay una sentencia firme por estos hechos. Será mañana cuando se discuta esto en el instituto y todavía podría haber cambios. [El Universal](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En la alcaldía Benito Juárez que ahora gobierna Luis Mendoza, varios proyectos le fueron legados que provenían de la administración anterior, como la rehabilitación de camellones es en la colonia Narvarte, acción en la que se destinaron hasta 1.6 millones de pesos, pero que ahora en la temporada de lluvias se evidencian la falta de estas atenciones, pues incluso en estos espacios hay material de trabajo abandonado. Las precipitaciones de los últimos días provocaron en varias colonias de Benito Juárez la caída de arbolado de distinto tipo. Para prevenir este tipo de incidentes desde que Mendoza Acevedo asumió su cargo en la colonia Narvarte II, con recursos del presupuesto participativo, la alcaldía llevó a cabo la iniciativa ciudadana de mantenimiento a camellones y mejoramiento ambiental. [Basta](#)

TECDMX

El Concejo del Pueblo Originario de San Pedro Cuajimalpa impugnará la resolución del Tribunal Electoral de la Ciudad de México en la que se declaró la validez de la consulta indígena del 11 de mayo, en la que se aprobó la construcción de una Utopía en dos predios del centro de la demarcación. [La Jornada](#)

CONGRESO LOCAL

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México exhortó a las secretarías de Gestión Integral del Agua y de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, así como a las 16 alcaldías, a realizar acciones preventivas para garantizar el correcto mantenimiento del sistema de infraestructura hidráulica y drenaje urbano. El legislador Ernesto Villarreal Cantú (del PT), quien propuso esta iniciativa, señaló que su punto de acuerdo es un llamado a la acción preventiva, indispensable para salvaguardar la integridad de la ciudadanía capitalina. [La Crónica de Hoy](#)

Con la finalidad de fomentar y fortalecer una cultura de separación de residuos y prevención de riesgos sanitarios, el integrante de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, diputado Alberto Vanegas Arenas, promueve que las secretarías y dependencias del Gobierno capitalino, así como las 16 alcaldías, garanticen en el ámbito de sus competencias y suficiencia presupuestal, la instalación de contenedores de pilas y baterías en sus instalaciones y centros de trabajo. [La Prensa](#)

Al dejar en claro que aún hay mucho por hacer en favor de la comunidad LGBTQ+, la coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente del Congreso de la Ciudad de México, Diana Sánchez Barrios, sostuvo que las víctimas de crímenes de odio aún esperan justicia. "Las infancias y juventudes diversas aún buscan espacios seguros, la educación integral en sexualidad sigue como una deuda pendiente", delineó al participar en el Parlamento LGTTTTIQ+ 2025 realizado en el recinto legislativo, donde expuso que ha llegado el momento de pasar de la reflexión a la acción. [La Prensa](#)

Ante la consideración de que va en aumento el fallecimiento por accidentes de tránsito y resulta que el alcohol es una causa principal de ello, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso capitalino propuso reformar la Ley de Establecimientos Mercantiles de la Ciudad de México para que los bares, antros y establecimientos de impacto zonal que venden bebidas alcohólicas estén obligados a aplicar pruebas de alcoholemia a los conductores que hayan dejado su vehículo en sus instalaciones y presenten signos evidentes de embriaguez. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Ante las fuertes lluvias que se han registrado en la Ciudad de México, expertos coinciden en que son necesarios pronósticos más puntuales, además de fortalecer los mecanismos de alertamiento a la población. Christian Dominguez Sarmiento, del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático de la UNAM, explica que hacen falta pronósticos más puntuales para alertar a la población sobre la caída de lluvias en zonas específicas. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México presentó la cartelera de actividades de junio, mes del orgullo LGBTQ+, la cual incluye exposiciones, obras de teatro, bodas colectivas, entre otras diversas obras. Acompañada por representantes de la comunidad LGBTQ+, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, destacó que la diversidad debe visibilizarse, respetarse y protegerse. "En esta Ciudad no se debe atacar a la diversidad, la celebramos, pero tenemos que ir un paso adelante, hay que respetarla, hay que visibilizarla, y en esta Ciudad hay que proteger, hay que cuidarla y garantizar que las políticas públicas y las leyes se concreten", dijo. [El Universal](#)

La XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, que se realizará en la Ciudad de México del 12 al 15 de agosto, se llevará a cabo en un "momento complejo en el mundo, donde diversas fuerzas conservadoras y antiderechos intentan revertir" los avances en materia de género, aseguró Citlalli Hernández Mora, titular de la Secretaría de las Mujeres. La jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, aseveró que la Ciudad de México tiene un "corazón feminista", pues desde su primera Constitución Política se legisló el derecho a los cuidados "tenemos un gran trabajo del sistema público de cuidados." [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la presentación y firma del acuerdo sede para la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, organizada por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ONU Mujeres. El encuentro reunirá a más de mil mujeres de toda la región, del 12 al 15 de agosto, en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, espacio emblemático que albergó la Primera Conferencia Mundial sobre la Mujer, en 1975. [Excélsior](#)

Este viernes se firmó el acuerdo mediante el cual la Ciudad de México será sede de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, que se llevará a cabo del 12 al 15 de agosto. El acto tuvo lugar en el

Centro Cultural Universitario Tlatelolco y contó con la participación de representantes del Gobierno de México, la CEPAL y ONU Mujeres. Durante la ceremonia, la jefa de Gobierno, Clara Brugada celebró que este foro llegue a una ciudad con un "corazón feminista", en la que se han impulsado políticas clave como la despenalización del aborto y el Sistema Público de Cuidados. [El Herald de México](#)

NACIONAL

A pocos días de iniciar su viaje a Alberta, Canadá, donde se realizará la 51 Cumbre del Grupo de los Siete (G-7), la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que "todo parece indicar que sí nos reunimos con el presidente Trump", con quien tendría su primer encuentro bilateral el martes por la tarde. Agregó que uno de los temas centrales que abordaría con su homólogo estadounidense sería el de la relación México-Estados Unidos, la cual, dijo, "se la he manifestado en las llamadas por teléfono y que ahora, de manera personal, lo haría". [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció ayer que como parte del Plan México, se tiene la meta de que el país se convierta en el quinto más visitado en el mundo para 2030, lo que representa un incremento de 40%. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado al Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE) de Estados Unidos para que no realice redadas migratorias durante los partidos de la Selección Mexicana en la Copa de Oro de la Concacaf. Sheinbaum también instó a los morenistas a no promover acciones violentas y a dejar de hacer política por redes sociales. [Milenio Diario](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El planeta está mordiendo las uñas al ver que Israel e Irán intercambian golpes con misiles, teniendo como telón de fondo la posibilidad de que se usen armas nucleares. El primer golpe que lanzó Israel no fue gratuito, el objetivo era claro: ponerle un alto al régimen iraní en su afán por tener armas nucleares. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que ayer al mediodía, el asesor de Presidencia, Alfonso Suárez del Real, y mandos militares estuvieron en la plancha del Zócalo para comenzar a organizar una "magna celebración de los 700 años de la fundación de México-Tenochtitlan", que será encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo que llama la atención es la facilidad con que se cambia la fecha. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Con metas ambiciosas, pero necesarias, la presidenta Claudia Sheinbaum plantea que México alcance el quinto lugar mundial en turismo para 2030, consolidando al sector como motor estratégico del desarrollo económico. Respaldada por Josefina Rodríguez, titular de Turismo, el plan proyecta más de 20 mmdd en inversión y la diversificación de mercados internacionales. No se trata sólo de cifras, es una política de Estado que reconoce al turismo como herramienta de bienestar y prosperidad compartida. Rodríguez mantiene la dirección y hay planeación. México necesita crecer con dignidad, y el turismo es clave para lograrlo. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Vaya jalón de orejas propinó la presidenta Claudia Sheinbaum a los morenistas que atienden más a la víscera que al recato en momentos clave, como el que atraviesa el gobierno mexicano en su relación con EU. Su llamado a la militancia para que se abstenga de echar más leña al fuego en el tema de las redadas contra

migrantes fue bastante claro. Y no sólo va dirigido a la consejera de Morena en Jalisco, Melissa Cornejo, sino a otros personajes que andan muy mareados de poder. [El Herald de México](#)

Trascendió publica: Los morenistas no dan respiro a Claudia Sheinbaum, quien debió salir a llamarlos públicamente a dejar de hacer política desde el ciberespacio, a propósito del intercambio entre el subsecretario de Estado de EE. UU., Christopher Landau, con la consejera Melissa Cornejo, por una visa, por cierto, inexistente. De veras que están viendo la procesión y no cooperan. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: La Ciudad de México, catalogada como gay friendly está lista con una serie de actividades que habrán de realizarse a partir de este fin de semana, las cuales van desde exposiciones, bodas colectivas, hasta la creación de una gran bandera multicolor en el Zócalo y, por supuesto, la Marcha del Orgullo LBGT+, que se realizará el próximo 28 de junio y a la que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ya confirmó su asistencia. [El Universal](#)